
平成２２年第５回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

９月１３日（月） １．中 筬 博 之  議員 高山市議会公明 党 １ 

 ２．村 中 和 代  議員 高山市議会公明 党 ２ 

 ３．若山加代子  議員 日本共産党高山市議団 ３ 

 ４．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 ４ 

 ５．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 ５ 

 ６．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ ６ 

９月１４日（火） １．松 山 篤 夫  議員 ソ フ ィ ア 会 ７ 

 ２．牛 丸 博 和  議員 市 民 の 会 ８ 

 ３．水 口 武 彦  議員 さ わ や か ク ラ ブ ９ 

 ４．丸 山 肇  議員 光 風 ク ラ ブ １０ 

 ５．岩 垣 和 彦  議員 市 民 ネ ッ ト １１ 

 ６．小井戸真人  議員 市 民 ネ ッ ト １２ 

９月１５日（水） １．石 原 孫 宏  議員 高 山 市 政 会 １３ 

 ２．下 山 清 治  議員  高 山 市 政 会 １４ 

 ３．真 野 栄 治  議員  高 山 市 政 会 １５ 

 ４．倉 田 博 之  議員 し ん せ い 未 来 １６ 

 ５．村 瀬 祐 治  議員  し ん せ い 未 来 １７ 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．市民との対話について 

 

 

 

 

２．地域力の向上について 

（ア）市民活動の推進について 

 

 

（イ）文化政策について 

 

 

（ウ）若者の参画について 

 

 

３．異常気象への対応について 

（ア）豪雨災害と土砂災害について 

 

 

（イ）避難勧告などの発令について 

 

 

（ウ）猛暑対策について 
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【村 中 和 代  議員】 

１．がん予防対策について 

 

 

 

２．うつ病対策について 

 

 

 

３．防災対策について 

 （ア）備蓄している非常食について 

 

 

 

 （イ）密集市街地の老朽住宅の撤去への補助について 

 

 

 

４．猫の死骸の扱いについて 

 （ア）飼い主のいない猫の年間の取り扱い数と方法について 

 

 

 

（イ）ペットの猫の埋葬料金と年間取り扱い数について 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．介護政策について 

 （ア）介護施設の増設について 

 

 

 （イ）ミニデイサービスの復活について 

 

 

２．保育士の配置基準について 

 

 

３．プールについて 

（ア）小学校のプール設置について 

 

 

（イ）市民プールについて 

 

 

 （ウ）全天候型プールについて 

 

 

４．農業振興について 

 （ア）口蹄疫対策の教訓と今後の疾病対策について 

 

 

 （イ）「産業としての農業」について 

 

 

 （ウ）後継者について 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．駅西総合交流センターの見直しについて 

 （ア）交流センター（ハコ物）の是非について 

 

 

 （イ）温水プール位置の再検討について 

  

 

 （ウ）自転車や歩いて楽しむまちづくりの出発点に 

 

 

２．「情報公開日本一」の中身について 

 （ア）土地台帳が非公開になっている現状について 

 

 

 （イ）決算審議及び予算編成過程の情報公開について 

 

 

３．高山市の教育について 

 （ア）「生きる力」をはぐくむ教育の成果指標について 

 

 

（イ）「３５人学級」の推進について 

 

 

（ウ）給食費の保護者負担軽減と地産品の導入について 

 

 

４．雇用促進住宅の存続と市営住宅について 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．「市政の主人公は市民一人ひとりです」との市長の考え方について 

 

２．市長の所信・公約について 

 （ア）事業仕分け 

 （イ）市場化テスト 

 （ウ）大型プレミアム商品券 

 （エ）市民政策検討委員会 

 （オ）支所機能強化、地域振興特別予算 

 （カ）通学支援金支給制度 

 （キ）火葬場 

 

３．住宅リフォーム助成制度の拡充について 

 

４．無認可保育園の認可について 

 

５．社会的弱者の支援策について 

（ア）高齢者 

（イ）障がい者 

（ウ）低所得者 

 

６．市長選挙について 

 

７．損害賠償請求事件について 

 

８．議会対応について 

 

９．諮問第１号 下水道使用料減免決定処分に対する異議申立てについて 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．土野市政に対する評価について 

 

 

 

２．新興損害賠償請求事件について 

 

 

 

３．市長の公約について 

 （ア）公表されている公約以外の約束について 

 

 

 

 （イ）公約の具体的提案とそのための行程や財源について 

 

 

 

 （ウ）高山市第５次行政改革大綱実施計画について 

 

 

 

 （エ）公約・公的発言の変化について 

 

 

 

（オ）公約の整合性について
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．高山市の観光基本政策について 

（ア）支所地域の観光の問題点について 

 

 

 

 

 

 （イ）歴史的遺産の活用について 

 

 

 

 

 

２．深層崩壊対策について 

 

 

 

 

 

３．海外資本による森林売買について 
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【牛 丸 博 和  議員】 

１．国府支所建設に関する諸整備について 

 （ア）駐車場の確保等について 

 

 

 

 （イ）旧支所となる建物・土地の取り扱いについて 

 

 

 

 （ウ）支所建設後の運用計画について 

 

 

 

 

２．今後の支所機能の充実強化について 

 

 

 

３．住宅用太陽光発電導入支援について 

 

 

 

４．桜類害虫駆除について 
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【水 口 武 彦  議員】 

１．ユニバーサルデザインに基づくまちづくりについて 

（ア）市の観光政策におけるユニバーサルデザインについて 

 

（イ）国内及び海外向けの取り組みについて 

 

 （ウ）今後の課題について 

 

２．中心市街地活性化について 

 （ア）特産品紹介の｢アンテナショップ｣について 

 

（イ）空店舗利用の「よって館」「ひだっち」について 

  

３．高齢者の所在不明問題について 

 （ア）孤立する高齢者対策について 

 

（イ）地域包括支援センターの対応策について 

 

 （ウ）雇用状況の悪化による家族崩壊について 

 

４．障がい児教育の充実について 

（ア）障がい児の就学について 

 

（イ）障がい児者の雇用について 
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【丸 山 肇  議員】 

１．火葬場の問題を道路や防災とからめて総合的に考えてはどうか 

（ア）現在の場所での増築、改築が現実的だと思うがどうか 

 

 

（イ）江名子・松之木線の市道新設や江名子川流域の防災工事とからめて考えられない 

   か 

 

 

 

２．交差点にラウンドアバウト方式を採り入れて景気対策につなげたらどうか 

（ア）地元企業を生かせる工事の発注ができると思うがどうか 

 

 

（イ）エコ対策や交通安全や便利さなどにつながると思うがどうか 

 

 

 

３．飛騨・世界生活文化センターなど県の事業とどう向き合うか 

（ア）土野守前市長の最初の選挙前にあった議論から振り返って経緯をどうとらえるか 

 

 

（イ）市民に分かりやすく、現状と高山市のかかわり方、負担の内容を説明してほしい 

 

 

 （ウ）アニメや漫画のイベント会場に使ってもらうなど、地元で主導できないか 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．市長の施政方針について 

（ア）市長の公約について 

 

 

 （イ）水路付替え工事裁判の和解における市長の対応について 

 

 

 

２．認第１号 平成２１年度高山市水道事業会計決算について 

 （ア）利益剰余金について 

 

 

（イ）修繕費について 

 

 

 （ウ）積立金について 

 

 

 （エ）水道料金に関する苦情について 

 

 

 

３．諮問第１号 地方自治法第２２９条第４項の規定に基づく異議申立てに関する諮問に 

ついて 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．市長の約束と第七次総合計画について 

（ア）市長の約束と総合計画・各種計画との関係について 

 

 

 

 （イ）政策の優先順位と財政計画について 

 

 

 

２．パブリックコメント条例と自治基本条例について 

 （ア）パブリックコメントに関するこれまでの取り組みと条例制定について 

 

 

 

（イ）新しい政治への転換と自治基本条例について 

 

 

 

３．情報公開日本一について 

 （ア）全国情報公開度ランキングについて 

 

 

 

 （イ）課題と今後の取り組みについて 
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【石 原 孫 宏  議員】 

１．市民との対話と市政への反映について 

 

 

 

２．自助、共助、公助について 

（ア）協同組合について 

 

 

 

（イ）農業団体との連携について 

 

 

 

 （ウ）農業の産業化と農業生産額２５０億円について 

 

 

 

３．農商工連携と飛騨の野菜でごちそうプロジェクトチームについて 

 

 

 

４．職員の意識改革と能力開発について 
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【下 山 清 治  議員】 

１．高山火葬場建設について 

 （ア）具体的検討には何時どのようにして進められる考えか 

 

 

 

（イ）建設目標年度は 

 

 

 

 （ウ）財源は 

 

 

 

 

２．景気対策について 

（ア）町内要望に対応する予算投入の考えは 

 

 

 

（イ）入札制度の見直しについて 

 

 

 

（ウ）プレミアム商品券の発行額と内容は  
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【真 野 栄 治  議員】 

１．中学校の卒業式の出席について 

  

 

 

 

 

２．市長の「お約束」について 

（ア）攻めの財政運営と景気対策について 

 

 

 

（イ）夢基金について 

 

 

 

（ウ）地域振興特別予算の全地域への拡大について 

 

 

 

 （エ）環境モデル都市について 

 

 

 

（オ）行政改革について 



- 16 - 

【倉 田 博 之  議員】 

１．市長の約束履行過程における基本的スタンスと所信について 

（ア）市民との関係について 

 

 

（イ）議会との関係について 

 

 

（ウ）所信について 

 

 

２．「米トレーサビリティー法」の施行について 

（ア）概要について 

 

 

（イ）対象業者への周知と浸透について 

 

 

 （ウ）地元食材の自発的トレーサビリティーによる観光や地産地消の推進について 

 

 

３．インターネット企業の活用について 

 （ア）仮想商店街出店の推進による地域企業の活性化について 

 

 

 （イ）ネットオークションを利用する公有財産の売却について 
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【村 瀬 祐 治  議員】 

１．人口減尐対策とまちづくりについて 

  

 

 

 

 

 

 

 

２．審議会・協議会等のあり方と市政への市民意見の反映について 

  

 

 

 

 

 

 

 

３．情報公開と事業評価について 

 

 


